

**RPI du Tannenwald**  
**COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE**  
**Mardi 26 mars 2024**

Présents :

Les enseignantes : Mmes El Founi, Demengeon et Lauth.

Monsieur le Maire de Hengwiller : M. Blaes

Monsieur le Maire de Reinhardsmunster : M. Kister

Monsieur le Maire de Dimbthal : M. Schmitt

La présidente du SIVU : Mme Buchel

Les représentants des parents d'élèves et membres de l'APE : Mmes Geyer, Mahon et Einselen.

Absents et excusés :

Madame Genouel, Inspectrice de l'éducation nationale de la circonscription de Saverne.

**Compte rendu des débats :**

1) Approbation du compte-rendu du dernier conseil d'école.

Le compte-rendu du conseil d'école du 7 novembre 2023 est approuvé à l'unanimité par les membres présents.

2) Actions passées et à venir dans les classes.

Les trois écoles du RPI ont réalisé, avec succès, un concert de Noël à Reinhardsmunster, au mois de décembre. L'association de parents d'élèves a poursuivi cette action avec une collation.

L'équipe enseignante les remercie ainsi que l'intervenante en musique, la commune, la paroisse et le SIVU pour le prêt de matériel.

Les enseignantes remercient encore une fois l'association de parents qui a distribué un beignet de carnaval à chaque élève du RPI le jour de mardi gras.

Toutes les personnes accompagnatrices lors des sorties piscine du premier semestre sont également remerciées.

Ecole de Reinhardsmunster :

Pendant la période 3 :

-La classe est allée voir le spectacle de danse *l'eau douce* à l'espace Rohan.

-Nous avons travaillé autour du thème des châteaux forts et beaucoup d'enfants avaient revêtus des costumes sur ce thème pour la journée de mardi gras. Ce travail sera clos au mois de mai par la visite du château de Lichtenberg.

Cette période 4 :

-Nous avons participé au concours des incorruptibles, comme à chaque fois les élèves aiment pouvoir voter. Les plus grands réussissent à expliquer pourquoi leur vote peut différer entre le moment de découverte des couvertures des albums et les lectures des albums. Cette année, ils ont beaucoup aimé un livre qu'ils ont pu imiter en action en salle de motricité.

-Nous entamons le projet d'arts plastiques avec la création de la fresque dans la cour de l'école à la prochaine période.

En classe, les enfants ont laissé libre cours à leur imagination en dessinant sur de grands formats puis ils ont réalisé des dessins autour de la nature proche. Mme Decaestecker réalisera une séance en classe avec les élèves pour approcher une technique précise sur les encres.

La classe bénéficiera aussi d'une représentation d'un spectacle sur l'art créatif fin avril.

En mai, Mme Decaestecker reproduira sur le mur de la cour le paysage créé collectivement et les élèves le peindront. Cela pourra s'achever par une petite inauguration avec les élus de la commune et du sivu.

Cette période, les enfants planteront aussi des fleurs dans les jardinières pour embellir la cour.

### Ecole de Hengwiller :

Au mois de décembre, les élèves ont décoré le sapin de Noël du village en partenariat avec la commune de Hengwiller. Ils ont tous peint de grandes étoiles en bois fournies par la commune.

Durant le mois de janvier, la classe de Hengwiller a assisté au spectacle qui s'intitule « l'eau douce » à l'Espace Rohan de Saverne. Ce spectacle retrace la découverte des différents états de l'eau. Il était proposé sous forme de danse. La classe y a participé avec les maternelles.

Les évaluations mi-CP ont comme chaque année été faites en janvier et les résultats ont été communiqués aux familles.

Le 4 avril les classes de Hengwiller et Dimbthal participeront à un spectacle qui s'intitule « J'ai dormi près d'un arbre » à l'Espace Rohan.

Le concours des incorruptibles a été apprécié par les élèves. Il a suscité l'envie de lire et d'emprunter les livres lus en classe.

Le projet jardin redémarrera au printemps au jardin pédagogique de la commune. L'enseignante remercie l'équipe communale pour son aide à la remise en état des plates-bandes après l'hiver, à l'aide à l'arrosage régulier et au don de plantes et semis (potirons, aubergines, poireaux, tomates...). Merci aussi à M. Uhlmann (adjoint au Maire) qui prête main forte aux plantations en présence des élèves et aux parents accompagnateurs.

### Ecole de Dimbthal :

Les élèves ont été invités à participer à la cérémonie du 11 novembre organisée par la commune de Dimbthal. Beaucoup d'élèves, des trois villages, étaient présents.

Une élève de CM1 a représenté la classe au concours des Petits Champions de la lecture. La classe a pu voir sa prestation ensuite. Bravo à elle !

Au premier trimestre, deux infirmières sont intervenues pour parler des écrans aux élèves. Il ressort des discussions que beaucoup d'élèves du CE2 au CM2 ont accès à de nombreux écrans (télévision, jeux vidéos, tablette et téléphone portable). Beaucoup les utilise en autonomie et plusieurs enfants ont des comptes sur des réseaux sociaux. Ils ont été sensibilisés à certains risques des réseaux sociaux : inconnu se faisant passer pour un jeune et contenus

haineux notamment. Par ailleurs, les élèves connaissent les pictogrammes de limite d'âge pour les vidéos ou jeux mais disent aussi ne pas les respecter.

En mars, nous avons participé à la semaine des mathématiques en réalisant les défis proposés par l'équipe « Maths en vie ». C'était une façon différente de travailler en mathématiques.

La classe ira voir le spectacle « J'ai dormi près d'un arbre » avec les CP-CE1.

En mai, la classe visitera le château du Lichtenberg avec la classe maternelle. Il y aura une visite ludique et un atelier « bâtisseurs du Moyen Age » qui complèteront le travail fait en classe sur la période médiévale.

### 3) Projet « ma classe aux jeux »

La classe a été retenue pour participer au projet « Ma classe aux jeux ». L'objectif est d'offrir la possibilité à des élèves de CM de vivre une session aux jeux paralympique 2024. La classe actuelle de Dimbsthal pourra donc assister aux épreuves paralympiques d'athlétisme le vendredi 6 septembre 2024. La classe a une dotation de 28 billets. Le trajet se fera en TGV depuis Strasbourg pour un coût de 60 € par élève.

### 4) Organisation du temps scolaire.

Le RPI du Tannenwald fonctionne actuellement selon la formule de 4 jours par semaine. 3h30 le matin, 2h30 l'après-midi et une pause méridienne d'1h30 sur dérogation. Une nouvelle procédure de reconduction pour 3 ans à compter de septembre 2024 est nécessaire.

L'avis du conseil d'école est demandé.

La question posée aux participants est : « Souhaitez-vous maintenir l'organisation du rythme scolaire actuel ? »

Résultats du vote :

Nombre de voix pour : 10

Nombre de voix contre : 0

Nombre d'abstentions : 0

### 5) Harcèlement scolaire.

Durant la semaine de lutte contre le harcèlement scolaire, les élèves de CE2, CM1 et CM2 ont fait plusieurs temps de réflexion autour de situation de vie de classe pour aborder la question des relations sociales à l'école et le harcèlement. Ils ont également répondu à un questionnaire anonyme national sur le harcèlement.

Mme Lauth, présidente de séance, clôt le conseil d'école à 21h10

A Hengwiller, le 26 mars 2024

Pour le RPI,  
La secrétaire de séance, Mme Demengeon



La Présidente de séance, Mme LAUTH



